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A duplicação de um trecho de 14 
quilômetros da BR-282, em Xanxerê, 
começou em 2010, na administração 
do então prefeito Bruno Bortoluzzi. 
Depois foi interrompida por um longo 
tempo até ser retomada, graças, 
também, à mobilização da Câmara 
de Vereadores. O deputado Marcos 
Vieira cobra do Governo Federal a 
entrega da duplicação. “Precisamos 
que a obra seja concluída”, afirmou. 
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Precisa ser 
concluída,  
urgentemente, 
a duplicação 
de um 
trecho de 14 
quilômetros 
da BR-282, em 
Xanxerê 

Deputado 
Marcos Vieira 
e o ex-prefeito 
Bruno Bortoluzzi 
definiram os 
detalhes para a 
construção de 
apartamentos 
para 192 famílias 
em Xanxerê

Juntos ajudamos a fazer mais
pela regional de XANXERÊ

Marcos Vieira cobra conclusão da duplicação de trecho da BR-282 no município

REVERSÃO DE TERRENO 
BENEFICIA 192 FAMÍLIAS
Lei de autoria do deputado Marcos Vieira 
determinou que o Estado devolvesse para 
a prefeitura de Xanxerê um terreno de 20 
mil metros quadrados, no Bairro São Jorge, 
para o prefeito Bruno Bortoluzzi e o diretor 
de Habitação, Evandro Berto, implantarem 
programa de construção de  moradias. Já 
foram assinados os contratos com a Caixa 
para financiar os 192 apartamentos.
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O deputado Marcos Vieira cobra 
do Governo Federal a aplicação de 
mais recursos em Santa Catarina. O 
principal motivo é o atraso nas obras 
da BR-282, especialmente em Xan-
xerê, assunto que mobiliza a Câmara 
de Vereadores. “A rodovia liga o Es-
tado de ponta a ponta e foi renegada 
e deixada de lado até hoje”, explicou.

Do Litoral ao Extremo-Oeste do 
Estado, a BR-282 tem 680 quilôme-
tros de extensão. “As obras nos 14 
quilômetros se iniciaram em 2010 
e a duplicação em Xanxerê anda a 
passos de tartaruga. Os recursos es-
timados para seu término estão pre-
vistos em R$ 39 milhões”, lembrou o 
deputado estadual Marcos Vieira.

A duplicação da BR-282, em Xanxerê, foi iniciada na gestão de Bruno Bortoluzzi

O deputado Marcos Vieira liberou 
R$ 50 mil para o município de Bom 
Jesus. Os recursos, oriundos do 
Governo do Estado, foram destinados 
para a Secretaria de Saúde de Bom 
Jesus. O dinheiro foi aplicado na 
compra de um veículo.

Em convênio assinado em 2011, 
o deputado Marcos Vieira liberou 
R$100 mil para Ouro Verde. Os 
recursos, garantidos por convênio, 
são para obras da nova garagem 
da prefeitura. O espaço abriga 
máquinas e caminhões do 
município. A obra custará R$ 270 mil.

O deputado estadual Marcos 
Vieira repassou recursos para 
as APAEs de Ponte Serrada, de 
São Domingos, de Passos Maia e 
também de Ouro Verde. 
Graças ao trabalho incansável 
do deputado Marcos Vieira,  
APAEs de 47 municípios de todo 
o Estado já foram atendidas por 
meio de 88 convênios. A liberação 
de recursos para essas entidades 
passa de R$ 3,7 milhões.

AJUDA PARA O SETOR 
DE SAÚDE DE BOM JESUS

VERBAS PARA GARAGEM DA 
PREFEITURA DE OURO VERDE

LIBERADOS RECURSOS 
PARA APAES DA REGIÃOXanxerê precisa da 

duplicação da BR-282
Junto com a Câmara de Vereadores, o deputado 

Marcos Vieira está mobilizado para cobrar a obra

Além do prefeito Duda; do ex-prefeito Sandro Fávero e do deputado Marcos Vieira,   
participaram da cerimônia de assinatura o presidente da Câmara de Vereadores 
de Ponte Serrada, Valdomiro Acunha; e o secretário de Agricultura, Genuir Bizatto

FO
TO

S D
IVU

LG
AÇ

ÃO

O prefeito de Ponte Serrada, Eduardo 
Coppini (Duda), assinou convênio no 
valor de R$ 2 milhões com o SC Rural, 
programa do Governo do Estado, em 
parceria com Epagri, Cidasc e Fatma, 
para melhorias em 23 quilômetros 
de estradas, que vão beneficiar cem 
famílias. A assinatura do convênio foi 
na sede do SC Rural, com a presença 
do deputado Marcos Vieira, que 
intermediou a liberação.

PONTE SERRADA GANHA 
R$ 2 MILHÕES PARA ESTRADAS
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Previsão é que 
em meados de 
2015 os últimos 
apartamentos dos 
três conjuntos 
residenciais sejam 
entregues aos 
proprietários

UMA MOTO PARA 17 GRUPOS DE  IDOSOS DE XAXIM

Os idodos de Xaxim receberam uma moto nova, doada pelo deputado Marcos 
Vieira. O veículo foi sorteado em um jantar-fandango no CTG Marca da 
Ferradura, na Linha Diadema. A renda foi dividida entre 17 grupos de idosos.

COMPRA DE AMBULÂNCIA PARA LAJEADO GRANDE

O deputado Marcos Vieira entregou documento às lideranças de Lajeado 
Grande (foto) repassando R$ 88 mil, para a Secretaria da Saúde do município. 
Com os recursos do Governo do Estado, o município comprou uma ambulância. 

Por iniciativa do deputado esta-
dual Marcos Vieira, por meio da Lei 
nº 15.256, de 5 de agosto de 2010, 
ficou definido que o Estado devol-
veria um terreno de 20 mil metros 
quadrados para a prefeitura de 
Xanxerê implantar um programa de 
construção de moradias, no Bairro 
São Jorge. 

Depois de esperar mais de 15 
anos, em 2011 foi lançado o Resi-
dencial Albatroz, com 64 aparta-
mentos, na gestão do prefeito Bruno 
Bortoluzzi e do diretor de Habitação, 
Evandro Berto, com financiamento 
da Caixa Econômica Federal. 

Mais dois residenciais foram 
lançados, ambos com 64 apar-
tamentos. Já foram entregues  
os apartamentos do Residencial 
Andorinhas. E a previsão é que 

os apartamentos do Residencial 
Albatroz sejam entregues até o 
fim de outubro deste ano; e os do 
Residencial Fênix, em meados de 
2015, segundo Evandro Berto.

Terreno para construir moradias 
1ª doação de terreno, a pedido de Marcos Vieira, beneficia 192 famílias em Xanxerê

2ª DOAÇÃO DE TERRENO PARA  
A PREFEITURA DE XANXERÊ
A partir da iniciativa do deputado Marcos Vieira, 
pela Lei 15.350, de 10 de dezembro de 2010, o 
governador determinou que o Estado fizesse a 
doação de um terreno de 600 metros quadrados 
para a prefeitura de Xanxerê. O terreno fica em 
frente à prefeitura (foto), na antiga Epagri.

RECURSOS PARA SAÚDE 
E INFRAESTRUTURA
Os vereadores Rúbia Wrubel  
e Marcelo Wrubel receberam 
do deputado Marcos Vieira 
(foto abaixo) a confirmação da 
liberação de recursos para a 
área da saúde, na comunidade 
da Cohab, em Ponte Serrada. 
O deputado Marcos Vieira 
também destinou  
R$ 146 mil do Fundo de Apoio 
aos Municípios (Fundam) 
para serem utilizados na 
área de infraestrutura, 
especificamente na Vila Pouso 
dos Tropeiros (CTG).
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ABELARDO LUZ

XANXERÊ
LAJEADO 
GRANDE

IPUAÇU

ENTRE
RIOS

SÃO 
DOMINGOS

MARIÓPOLIS

PASSO 
DAS ANTAS

VILA 
MILANI
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2

1

SC-479

OURO VERDE

O deputado estadual Marcos Vieira inaugurou 
a ponte sobre o Rio Chapecozinho, na divisa 

de Entre Rios e Marema. Foi o deputado 
Marcos Vieira quem conseguiu a liberação 

dos recursos necessários para a 
reconstrução da ponte. A cerimônia

 foi realizada no dia 19 de maio de 2012 
(foto ao lado). A ponte é a única ligação 

entre os dois municípios. O deputado 
Marcos Vieira também ajudou na liberação 

de licenças para a realização da obra.

PONTE SOBRE O RIO CHAPECOZINHO, 
NA DIVISA DE ENTRE RIOS E MAREMA

Prioridade para as rodovias da região
Municípios da SDR de Xanxerê sonham com ligações asfálticas para o escoamento da safra, para facilitar

o deslocamento e melhorar a qualidade de vida. Muitas obras já começaram, mas precisam ser concluídas

Também com a ajuda 
do deputado estadual 
Marcos Vieira, foi 
pavimentado um trecho 
de 22 quilômetros da 
SC-479, que liga Ipuaçu 
a Entre Rios, uma antiga 
reivindicação dos dois 
municípios. A cerimônia 
de inauguração foi 
realizada em outubro 
de 2011 (foto ao lado). 
Foram investidos 
R$ 19,2 milhões na obra. 

ASFALTO NO TRECHO 
DE IPUAÇU A ENTRE RIOS

2

3

 Com articulação política do deputado 
estadual Marcos Vieira e a participação 

do ex-vereador de São Domingos, 
Paulo Fiorese (foto ao lado), o Governo 

do Estado autorizou a elaboração do 
projeto para asfaltar o trecho entre 

São Domingos e Mariópolis PR), 
a SC-156 (antiga SC-466). O projeto 

está pronto, ao custo de R$ 1 milhão.

LIGAÇÃO DE 
 SÃO DOMINGOS 

A MARIÓPOLIS (PR)

1

TRECHO SEM ASFALTO

LEGENDA

XAXIM

MAREMA

SC-156
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ABELARDO LUZ

VARGEÃO

IPUMIRIM

PARANÁ

LINHA 
ARAÇÁ

PASSO 
DAS ANTAS

4

6 SC-154,
 EX-SC-465

PASSOS MAIA

PONTE 
SERRADA

5
SC-154

SC-350OURO VERDE

Prioridade para as rodovias da região
Municípios da SDR de Xanxerê sonham com ligações asfálticas para o escoamento da safra, para facilitar

o deslocamento e melhorar a qualidade de vida. Muitas obras já começaram, mas precisam ser concluídas

A partir do projeto do deputado estadual Marcos Vieira, a rodovia  
ABL-040 foi estadualizada e virou SC-350. Tudo começou com a audiência 
pública na Linha Araçá (foto acima), em 2009. Agora a luta é pela 
pavimentação. O projeto de engenharia já está pronto, ao custo de  
R$ 4 milhões. A pavimentação vai beneficiar os municípios de Abelardo 
Luz, Ouro Verde, Faxinal dos Guedes, Vargeão e Passos Maia. 

RODOVIA ABL-040 VIRA SC-3504

Vargeão e Ipumirim contam com a 
articulação política do deputado 

Marcos Vieira para a pavimentação de  
28 quilômetros da Rodovia da Imigração 
(o caminho foi utilizado para a chegada 

dos imigrantes à região), a SC-154, antiga 
SC-465, que liga os dois municípios. O 
projeto de engenharia já está pronto, 

ao custo de R$ 1,8  milhão.

LIGAÇÃO VARGEÃO A IPUMIRIM6

O prefeito de Passos 
Maia, Ivandre 
Bocalon, entregou 
ofício ao deputado 
Marcos Vieira (foto 
ao lado), em outubro 
de 2013, reforçando a 
importância do apoio 
do deputado para a 
revitalização 
da SC-154, entre os 
municípios de 
Passos Maia e 
Ponte Serrada.

DE PASSOS MAIA 
A PONTE SERRADA 

5

LEGENDA

TRECHO COM ASFALTO
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ABELARDO LUZ
 Associação Casa do Caminho
 Associação de Desenvolvimento 

Comunitário do Bairro Santa Luzia
 Associação do Desenvolvimento 
Comunitário São Sebastião

 Associação de Mulheres  
Rainha do Lar

 Clube de Mães Cultivando a Tradição
 Clube de Mães Sempre Unidas
 CTG Querência Farroupilha
 Grupo de Mulheres Raios de Luz
 Grupo Quintal dos Idosos
 Prefeitura - aquisição de veículo para 
o transporte de pacientes

 Prefeitura - ônibus escolar
 Rede Feminina de Combate ao 
Câncer

ENTRE RIOS
 Associação Cultural Atlética
 Esporte Clube Beira Rio, da Linha 
Sagrado Coração de Jesus

 Festival da Canção da Música
 Prefeitura – melhorias em estradas
 Prefeitura - recursos Badesc 

     (R$ 175 mil)
 Prefeitura - recursos Fundam  
(R$ 100 mil) - aquisição de veículo 
para o transporte de pacientes

 Prefeitura - festa do município
 Prefeitura - veículo para o transporte 
de alunos

 Prefeitura - reforma de ginásio
 Prefeitura - estádio municipal

SÃO DOMINGOS
 Prefeitura - aquisição de van para o 
transporte de pacientes

 Prefeitura - compra de combustível
 Prefeitura - manutenção do parque 
de máquinas 

 Prefeitura - aquisição de uma 
ambulância

 Prefeitura - compra de dois ônibus

BOM JESUS
 Prefeitura - recursos Fundam 
(R$ 50 mil) para aquisição de um 
veículo para a secretaria da Saúde
 Prefeitura - festa do município

MAREMA
 Associação Banda Municipal
 Prefeitura - melhorias em estradas
 Prefeitura - melhorias na estrada 
que liga Marema a Coronel Freitas

IPUAÇU
 Associação de Desenvolvimento 
Comunitário de Ipuaçu
 Clube Esportivo Lageadense
 Prefeitura – Casa Mortuária
 Prefeitura – prédio para Secretaria 
de Assuntos Indígenas
 Prefeitura - obras de 
infraestrutura (R$ 150 mil) para 
estradas rurais)
 Prefeitura - recuperação de 
estradas vicinais (R$ 50 mil)

LAJEADO GRANDE
 Associação de Moradores
 Associação Cooperadores 
Assistenciais
 Esporte Clube Juvenil

OURO VERDE
 Associação de Idosos
 Associação Parque Jardim Ouro
 Clube de Mães Geração Vida
 Clube de Mães Trabalhando por 
um Futuro Melhor
 Clube de Mães Unidas por um 
Ideal
 Clube de Mães Vida Nova
 Prefeitura – recuperação de 
estradas
 Prefeitura – projeto do sistema de 
tratamento de esgotos

PONTE SERRADA
 Associação Comunitária da Fazenda 
Santa 

 Associação Comunitária Esportiva 
Bairro Cohab

 Colégio Belarmino Delavequia
 Estação de tratamento de esgoto
 Prefeitura - recursos Fundam      (R$ 
146 mil) - para a pavimentação de 
estradas

 Prefeitura - compra de combustível 
 Prefeitura - compra de um veículo 
para o CRAS

 Prefeitura - academia ao ar livre
 Prefeitura - regularização fundiária

PASSOS MAIA
 Associação Amigos do Cavalo
 Prefeitura – recursos Fundam 
(R$ 100 mil) para obras na Nova 
Avenida 

 Prefeitura - academia ao ar livre
 Prefeitura - Festival da Canção 

VARGEÃO
 Associação Empresarial e 
Agropecuária

 Clube Juventus  
 Prefeitura - compra de ambulância

XANXERÊ
 Grupo D Arte Teatro
 Prefeitura – recuperação e 
manutenção da malha viária

 Prefeitura - Congresso de Energias 
Renováveis 

 Prefeitura - Festa Estadual do Milho 
Verde

XAXIM
 Associação de Idodos Bairro 
Alvorada - Nossa Senhora 
Aparecida

 Associação dos Diabéticos 
 CTG Marca da Ferradura 

CONVÊNIOS E SUBVENÇÕES LIBERADOS

D
IVU

LG
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ÃOO deputado Marcos Vieira entregou 
uma ambulância para Faxinal 
dos Guedes e foi homenageado, 
com uma faixa (foto ao lado).  
“Temos muito o que agradecer ao 
deputado Marcos Vieira”, afirmou o 
então prefeito Flávio Boff.
Outro importante compromisso 
em Faxinal dos Guedes é com o 

Hospital São Cristóvão. Em 2012, o 
deputado Marcos Vieira articulou 
o repasse de R$ 100 mil para o 
hospital. “Estivemos com Flávio 
Boff; com o vereador Ademir 
Ozelame; e com a diretora do 
hospital, Sandra Fontana, para 
apresentar a autorização”, lebra o 
deputado estadual Marcos Vieira.

AJUDA PARA A SAÚDE EM FAXINAL DOS GUEDES
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O deputado Marcos Vieira e o vereador e presidente 
do PSDB, Wilson dos Santos (na foto, com o ex-
prefeito Bruno Bortoluzzi), atuantes e preocupados 
com a comunidade, têm trabalhado em projetos 
para o bem-estar de Xanxerê. Wilson e o deputado 
Marcos Vieira trabalham cada vez mais por melhorias 
na saúde; por investimentos na educação; e pela 
recuperação das estradas de Xanxerê.

UNIÃO POR MELHORIAS EM XANXERÊ

Liberarmos R$ 100 mil para o 
município de Ponte Serrada. 
Garantimos, ainda, o término das 
obras para a instalação do Corpo 
de Bombeiros. Com os recursos, 
sabíamos que era possível 
concluir essa importante obra. 

PONTE SERRADA

Juntos vamos continuar 
ajudando a regional de Xanxerê

Em visita ao então prefeito de Faxinal 
dos Guedes, Flávio Boff, anunciamos 
a liberação de R$ 100 mil, no início 
de 2012, para a construção do prédio 
do Corpo de Bombeiros, atendendo 
a um pedido do próprio prefeito e do 
vereador Ademir Ozelame. 

FAXINAL DOS GUEDES

Com a articulação política do deputado Marcos Vieira, foi implantado o quartel 
do Corpo de Bombeiros em Abelardo Luz. Nós conseguimos a cessão do uso 
do antigo Posto de Fiscalização da Fazenda para ali ser instalado o Corpo de 
Bombeiros. A prefeitura fez as reformas adaptando o local para as necessidades 
dos Bombeiros, que receberam um caminhão de resgate e combate a incêndio, 
uma ambulância Auto Socorro de Urgência  e um veículo para o administrativo.

ABELARDO LUZ
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Fomos nós que assinamos convênio 
oficializando o repasse de R$ 88 mil, 
em abril de 2012, para a prefeitura 
de Vargeão. Os recursos foram para 
a Secretaria da Saúde comprar um 
veículo adaptado para cadeirantes.

Atendendo às reivindicações 
do das lideranças de Marema, 
liberamos recursos, em 2012, para a 
aquisição de um novo aparelho de 
ultrassonografia, que foi viabilizado 
por meio de convênio firmado entre 
a Secretaria de Estado da Saúde e a 
prefeitura de Marema. 
Com a nossa articulação política, 
a Secretaria de Saúde de Marema 
também recebeu recursos do Fundo 
de Apoio aos Municípios (Fundam). 
Os R$ 70 mil foram aplicados na 
aquisição de um veículo para o 
transporte de pacientes.

Graças à nossa articulação política, a 
prefitura de Lajeado Grande recebeu 
um repasse de R$ 30 mil, por meio de 
convênio. Os recursos foram usados 
para a construção de acessbilidade 
em locais públicos do município.

VARGEÃO GANHA VEÍCULO 
ADAPTADO A CADEIRANTES

LIBERADOS RECURSOS 
PARA A SAÚDE EM MAREMA

MAIS ACESSIBILIDADE 
EM LAJEADO GRANDE
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PRÊMIO MÉRITO 
LEGISLADOR 2008

Marcos Vieira recebe o prêmio 
Mérito Legislador, do Senado

1980 - Colegas da faculdade 
de Direito da Universidade 
Federal de Santa Catarina 
(UFSC) agradecem Marcos 
Vieira pelo empenho na organi-
zação e realização da formatu-
ra (foto à esquerda).
2006 - Colegas da Associação 
dos Servidores da Secretaria 
de Estado da Administração 
(Assea) agradeceram Marcos 
Vieira (foto à direita) pelo seu 
desempenho como Secretário 
de Estado da Administração. 
Apesar das palavras diferen-
tes, o sentido foi o mesmo: 
reconhecimento pela persistên-
cia de um homem que trabalha 
incansavelmente pelos outros.

Trabalho reconhecido
Premiações e homenagens marcam trajetória do deputado Marcos Vieira

Ao colega
Marcos Vieira:
Nosso reco-

nhecimento e gratidão a quem, por 
sua persistência e teimosia, tornou 
realidade aquilo que pensávamos 
ser um sonho.” - Bacharelandos em 
Direito - julho/80 - UFSC.

Há homens 
que lutam  
um dia e são 

bons. Há os que lutam muitos 
dias e são melhores. Há os que 
lutam muitos anos e são ótimos. 
Mas há homens que lutam a vida 
toda, e esses são imprescindíveis. 
Você é um deles!” - Assea.

O deputado Marcos Vieira é autor 
da lei que determina a realização 
de exames oftalmológicos nos 
alunos matriculados no ensino 
público fundamental. O objetivo do 
exame é diagnosticar o problema 
o mais cedo possível. Marcos Vieira 
recebeu o prêmio Mérito Legislador 
2008, do Senado Federal.

CIDADÃO 
HONORÁRIO 
DE OURO VERDE - 
16/11/2009
O deputado Marcos Vieira 
recebeu o título de Cidadão 
Honorário de Ouro Verde 
(foto), pela atuação incansável 
em benefício do município. 
O deputado já recebeu o 
título em mais 19 municípios: 
Abelardo Luz, Anitápolis, 
Biguaçu, Bom Jesus do Oeste, 
Calmon, Dionísio Cerqueira, 
Irani, Major Gercino, Maravilha, 
Matos Costa, Modelo, Palhoça, 
Romelândia, Saltinho, Santo 
Amaro da Imperatriz, São José 
do Cerrito, Santa Helena, Serra 
Alta e Vargem Bonita.FO
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Marcos Vieira, 61 anos, nas-
cido em Florianópolis, é um ho-
mem determinado e persistente. 
Foi assim desde a infância. 

O pai, Francisco Magno 
Vieira, conhecido como 
Chico Ponciano, foi pescador 
e funcionário público. A mãe, 
Hilda Teodoro Vieira, foi pro-
fessora durante toda a vida. 
O sonho dos pais era ver os 
filhos formados. 

Vida de lutas e vitórias
Do nascimento à bem-sucedida atuação política em Santa Catarina

Professora Hilda Teodoro Vieira 
e Francisco Magno Vieira (Chico 
Ponciano), no fim da década de 1950

Marcos Vieira e a sua bicicleta , 
indo para o Ginásio, no Colégio 
Catarinense, em Florianópolis

O trabalho comunitário já 
foi a base da vida política de 
Marcos Vieira. No começo 
dos anos 1980 (foto ao 
lado), ajudou a levar água 
encanada para o Morro da 
Caixa, em Florianópolis, 
trabalhando duro ao lado 
de pessoas da comunidade.

Dedicação 
integral 
no Governo 
como 
secretário 
de Estado da 
Administração

FO
TO

S AR
Q

U
IVO

 PESSO
AL

FO
TO

 D
IVU

LG
AÇ

ÃO

SUPERANDO DESAFIOS NO GOVERNO ESTADUAL
De 2003 a 2006, Marcos Vieira foi 
secretário de Estado da Adminis-
tração no governo Luiz Henrique. 
Foi um trabalho incansável, com 
dedicação integral. Suas principais 
realizações foram voltadas para a 

modernização do Estado. Marcos 
Vieira implantou o Santa Catarina 
Saúde, plano de saúde que beneficiou 
mais de 190 mil pessoas, e também 
criou o plano de cargos e salários para 
todos os servidores públicos estaduais.

TRABALHO COMUNITÁRIO: ÁGUA NO MORRO

No início dos anos 1970, Marcos 
Vieira passou no concurso 
público para o Instituto de 
Previdência do Estado de 
Santa Catarina (Ipesc), onde fez 
carreira, ocupando inclusive a 
posição de Agente Regional, em 
Concórdia. Foi chefe de Gabinete 
da Presidência da Assembleia 
Legislativa, Diretor da Santa 
Catarina Turismo (Santur) e 
do Centro de Informática e 
Automação do Estado de Santa 
Catarina (Ciasc). 
Em 1980, formou-se em Direito 
na Universidade Federal 
de Santa Catarina (UFSC). É 
advogado por profissão.

CORAGEM E TRABALHO
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DUPLICAÇÃO DA BR-282 NÃO PODE MAIS PARAR

NOVAS RODOVIAS: PAVIMENTAÇÃO JÁ!

São 14 quilômetros de duplicação, 
mas as obras que se iniciaram junto 
com o governo do ex-prefeito Bruno 
Bortoluzzi, gestão 2009-2012, não 
terminaram. Tudo por causa da falta 
de investimentos do Governo Federal. 

Xanxerê, pela importância que 
tem na economia do Estado, precisa 
ser tratada com mais respeito. E foi 

justamente pela falta de respeito que 
os vereadores, num ato de protesto, 
realizaram uma sessão especial sobre 
o viaduto da BR-282. A iniciativa 
do presidente da Câmara, João 
Paulo Menegatti (Tatu), serviu para 
chamar a atenção para o problema. 
Queremos as obras concluídas. Basta 
de paralisações na duplicação.

Vamos buscar, urgentemente, 
soluções para facilitar ainda mais o 
escoamento da produção agrícola, 
tirando caminhões dos centros 
urbanos e ajudando a desenvolver 
outras regiões, além de manter e 
ampliar as rodovias existentes. 

É preciso asfaltar a SC-350, de 
Abelardo Luz  a Passos Maia, uma 
reivindicação de 20 anos. O projeto 
de engenharia está pronto, ao custo 
de R$ 4 milhões. Agora vamos lutar 

pelo edital para a pavimentação. 
Também é preciso avançar na 
ligação São Domingos-Mariópolis 
(PR), que facilitará a vida de quem 
viaja do Rio Grande do Sul ao Centro 
do país. E o sonho da pavimentação 
da rodovia de Vargeão a Ipumirim, 
que dura 32 anos, está próximo 
de ser realizado, a exemplo da 
rodovia entre Abelardo Luz e Ipuaçu, 
ajudando a formar um cinturão 
rodoviário de desenvolvimento.

PREVENÇÃO À SECA EM TODO O GRANDE OESTE
Mesmo sendo uma das regiões 

onde mais chove no mundo, o 
Grande Oeste vem sofrendo com 
a seca há décadas. Em 2012, a 
estiagem atingiu o ponto mais 
crítico e fez com que 80 municípios 
decretassem situação de emergência. 
Para combater esse problema, 
vamos continuar buscando mais 
investimentos, como o que resultou 
no nosso projeto de construção de 

1.864 cisternas, para captar água da 
chuva, em mais de 60 municípios, 
com recursos de R$ 60 milhões. 

As cisternas vão possibiliar o 
abastecimento de água em longos 
períodos de estiagem. A licitação já 
está em andamento, por parte da 
Secretaria da Agricultura. A cadeia 
produtiva sofre com a seca, que 
também afeta a oferta de água 
potável  e a agricultura. 

Compromissos do nosso mandato


